



THE AKAMATSU KYOWA UNIV. 知識の森通信 vol. 26

http://www.kyowa-u.ac.jp

編集: 宇都宮共和大学入試広報委員会

発行: 宇都宮共和大学

宇都宮共和大学

[宇都宮シティキャンパス]
〒320-0811 栃木県宇都宮市大通り1丁目3番18号
TEL.028-650-6611 FAX.028-650-6612[那須キャンパス]
〒329-3121 栃木県那須塩原市鹿野崎131
TEL.0287-67-3111 FAX.0287-67-3112

学長メッセージ

-難難を乗り越えて-

学長 須賀 英之



晴れやかな充実感と未来に対する夢と緊張を胸に秘め、本日、ここに学位記を授与された皆様、卒業おめでとうございます。また、今日の日までお子様を大きな愛で見守ってこられた保護者の皆様に対し、こころよりお祝い申し上げます。

卒業生の皆様には、在学中、学問の探求と自己発見という大きな目標を掲げていましたが、明日からは、本学で培ったさまざまな学問的知識と知性・感性を大いに發揮され、それぞれの社会で愛される、有為な人材になっていただきたいと思います。

本学のシティライフ学は、私たちの生活環境や経済情勢を分析し、近未来の理想的な都市生活を考察する学問です。皆様は、本学の「全人教育」という建学の精神の下、情熱あふれる教授陣のご指導で、多くの実践的な活動や提案を社会に投げかけて地域の活性化に貢献してくれました。この知行合一とも言うべき所作は、これから第一歩を記す実社会において、必ず有益な経験となるでしょう。

しかし、現在の社会情勢を見てみれば、疾風怒濤の様相にあります。卒業生の皆様が船出するこの社会は、確固たる楼閣のようでは実に脆い部分があることが露呈しています。「艱難、汝を玉にす。」という言葉があります。これは、「人は、多くの困難を乗り越えてこそ立派な人物になる。」という意味ですが、これからの方々も、いかなる困難に遭遇しても強い信念と将来への希望を見失わず、一日一日を一杯生きることが肝要です。

皆様には、ぜひ、本学での体験を基に、「自信」と「誇り」をもって幾多の困難を乗り越え、存在感のある社会人として「人生の成功者」になってほしいと願っています。

副学長メッセージ

-勉強はこれから-

副学長 大久保 忠且



ご卒業おめでとうございます。

少し前までの産業界の好景気が学生諸君の就職活動にも良い成果をもたらすか、との期待に反して、アメリカ発の想いがけない経済不況が襲ってきていました。人間には無限の進歩の能力がある一方で、今回のような愚かな侧面もあることは、世界の人間社会でのそれぞれの人間の行動(あゆみ)を考えてみればわかります。その意味で、ここ100年ほどの世界の歴史、日本の歴史について事実にもとづいて書かれた本を読んで振り返ってみると大切でしょう。大学で諸君は、このようなときにどういう本を読み、自分の場合はどうすべきかを深く考える、その手立てを学んだはずです。

10日ほど前、宇都宮の街を歩いていて和服を着たお坊さんに呼び止められました。5年前に卒業した私のゼミの学生で、年に一度ほどは会っていましたが、会うたびに見違えるほどの成長ぶりを見せてくれます。食事をしながら、正法眼藏を書いた道元の教えのすばらしさや、西田幾多郎の場の哲学の難しさなどを話題にします。

この人の例でもまた私自身の体験でも、自分の職業上の専門の勉強、その一つの分野を深く掘り下げる勉強は卒業した時から始まる、と感じます。大学では、それを選択するためのメニューと方法を提供したに過ぎない、と思われられます。いま、世界は新しい文明の時代に移ろうとしているといわれますが、学生諸君がそれを創る当事者なのです。

「テレビとケータイを捨てて本を読もう!野山を歩こう!」を贈る言葉とします。

就職内定速報

地元就職なら共和大!

7期生の主な就職先は栃木県警察、郵便局、栃木トヨペット、新光証券(5月よりみずほ証券)、松井ピ・テ・オ・印刷、セキチュー、日本マクドナルド、幸楽苑等幅広い業界に進んでいます。公務員には栃木県警をはじめ毎期継続的に合格しています。

就職環境は世界的な景気後退の荒波をかぶっていますが、自分を信じ目標に向かってねばり強く頑張ってほしいと思います。これからも教職員やキャリア相談室は全力をあげて就職支援しますので、後輩の皆さんの健闘を期待しています。

キャリア相談室長 滝田 栄一

主な進学者(1期生~7期生)

宇都宮大学大学院	11名	慶應義塾大学大学院	1名
筑波大学大学院	3名	立教大学大学院	2名
千葉大学大学院	1名	立命館大学大学院	3名
東京農工大学大学院	7名	日本大学大学院	4名
岐阜大学大学院	1名	中央大学大学院	6名
金沢大学大学院	1名	神奈川大学大学院	3名
福井県立大学大学院	1名	東京国際大学大学院	1名
桜美林大学大学院	4名	作新学院大学大学院	7名
関東学院大学大学院	1名	国際医療福祉大学大学院	2名
白百合女子大学	1名	デジタルハーリウッド大学院	1名
國立館大学大学院	1名	総合警備保障、北関東綜合警備保障、税理士法人アミック、鈴木会計事務所	

index

- P1 学長・副学長メッセージ
就職内定速報
- P2, P3 今、未来にむけて羽ばたくとき
想い出の写真館
平成20年度の出来事
- P4 サークル活動紹介
介護等体験を通して感じたこと
まちなかゼミ紹介
第1回まちなか元気レディースフォーラム
恒例のクリスマスコンサート開催
教育厚生棟竣工

サークル活動紹介

写真同好会 会長 須藤 真莉(3年)



写真同好会は昨年の春に出来たばかりのサークルです。大学祭での展示を目標に自由に活動しています。頻繁に集まるということはありませんが月に1回品評会を開いてお互いに意見を交換し合っています。個人活動が主ですが部員の予定が合えば二荒山神社や旧猿原屋敷など近場での野外撮影会を行ったりしています。部員には宇都宮出身の人が多いのでこれを機に宇都宮の歴史に触れることができ、とても良い勉強にもなります。特に私は歴史が好きなので昔の建物ややかりのある地でシャッターを押すことができ、とても喜びを感じます。今度は是非日光に行きたいです。

来年には就職活動も控えているので好きなことのできる今のうちに好きな写真をたくさん撮っておきたいです。植物や街並だけでなく人や空、何かの行事などいろんなジャンルに挑戦してみたいと思っています。現在、活動している部員は少ないので展示会など大きなことはできませんが、今後の目標として何か展覧会に出品できるようにしたいです。



介護等体験(教職課程)を通して感じたこと

篠橋 由佳(3年)

体験を通して私の中で一番大きかったのは価値観です。今まで私は、障がいのある方に対して少なからず不安感を抱いてしまっていました。それをこの実習で払拭する事が出来ました。

障がいの方が働いている知的授産施設、重複障がいを持つ子供たちの通う養護学校の2箇所で、それぞれ1週間・2日と実習をさせていただきました。初めて実習に行くときは、どう接すれば良いのか不安でいっぱいでした。ですが、知的授産施設で一緒に作業に混ざり働いていて、だんだん感情は薄れていきました。身近で過ごすことで徐々にお互いに自分を理解する事ができるようになりました。

実習を通じて障がいのある方に対する価値観が変わったことを嬉しく思います。社会にあたる誤った認識によって、そういう誤解が生じてしまいます。私自身、事前指導や資料による誤った認識によって、その誤解が生じてしまいました。しかし、実際に相手と接して知識があつても関わらず、そうした誤解を当初は持っていました。しかし、実際に相手と接して本質が分かることで親しくなるというは社会全体を通していえることでもあります。

私が実習で得たものは今後の教職課程で役立てたいと強く思います。たとえば小・中学校教

育の中でも支援を必要とする方と生活する交流活動を取り入れ、他人理解を深める教育を行

い、誤った認識がなくなるようにする。資料より体験が貴重で重要なことを子供達に伝



第1回まちなか元気レディースフォーラム

11/18(火)

「第1回まちなか元気レディースフォーラム」が栃木県庁で開催され、本学からは本多広美さんと渡邊順子さんが参加し、現在の中心市街地に対する意見や中心市街地に必要な魅力などについて、活発な意見交換がなされました。



主な就職内定先(1期生~7期生)

公務員	厚生労働省、警視庁、栃木県警察、那須塩原市役所、古河市役所、埼玉県警察
商社	伊藤忠商事、藤井産業、栃木リコー、東邦薬品、アラマキ、潮田クラヤ三星堂
百貨店	東武宇都宮百貨店、福田屋百貨店、ユニー、ベイシア
量販店	イトーヨーカ堂、ヨークベニマル、カワチ薬局、ヤオコー、セキチュー
小売業	コジマ、ヨドバシカメラ、マツモトキヨシ、カインズ、ギガスクエアデンキ
ホテル業	ホテルオークラ東京、ホテル東日本、東急リゾートサービス、あさやホテル
飲食店	日本マクドナルド、すかいらーく、サイゼリヤ、ココスジャパン、ゼンショード
建設・不動産業	東洋建設、トヨタウッドユーホーム、カナメ、日神不動産、グランディハウス
自動車販売	栃木トヨタ自動車、ネッツトヨタ栃木、トヨタカローラ栃木、栃木トヨペット
金融	足利銀行、栃木銀行、新光証券、イオンクレジットサービス、茨城県信用組合
リース	トヨタレンタリース栃木、トヨタエルアンドエフ栃木、ハーマン
製造業	ブリヂストン、滝沢ハム、ハイビック、大日本パックス、松井ビ・テ・オ・印刷
運輸業	郵便事業、西濃運輸、大坂屋運送
JA	郵便局、全国農業協同組合連合会、なすの農業協同組合、下野農業協同組合
情報処理	トランスクスモス、ハイテクシステム、バルティーダ、キャデム
医療	那須南病院、渡辺整形外科皮膚科医院、那須高原クリニック
教育	アカデミー、開倫塾、西那須野学園
警備業他	綜合警備保障、北関東綜合警備保障、税理士法人アミック、鈴木会計事務所

恒例のクリスマスコンサート開催

12/16(火)

今年は「若い芽の街なかコンサート」と題し、宇都宮シティキャンパス1階ロビーで系列校の宇都宮短大・附属高校の先生・学生・卒業生によるクリスマスコンサートが開催されました。会場には多くの方々が訪れ、質の高い演奏を真剣に聴き入っていました。

フィナーレはクリスマスソングを合唱し、一足早いクリスマス気分を味わいました。



教育厚生棟竣工

この春、人と人が繋がるコミュニケーション施設として、教育厚生棟が完成します。1階はサークルラウンジや音楽室、2階は学生と教員とのコミュニケーションスペースや学生相談コーナー、3階から9階は教育研究室が設置されます。施設・設備が自慢のキャンパスがさらに充実します。



今、未来にむけて 羽ばたくとき

はなむけの言葉



学部長 鈴木 博



学生委員長 和田 佐英子



国際交流センター長 夫 光植

**シティライフ学
一日研修旅行**

5月 15日

セミ、チューターミーティングの一環として、東京ミッドタウンや六本木ヒルズなどでフィールドワークが実施されました。研修旅行に先立ち、セミナーに分かれて研修テーマが設定され、見学地のそれぞれについて行動計画が作成されました。学生たちは現地で訪問する企業や団体などについて資料をもとにあらかじめ調査・研究し、当日は研修先の専門家と意見交換するなど、学生にとって大変有意義な研修となりました。

前大学祭実行委員長 佐々木 貴太 (3年生)

サークル協議会代表 大森 文博 (3年生)

卒業生 柏崎 竜弥 (新宿区警察)

卒業生 榎井 一志 (立教大学大学院)

卒業生 程 鴻宇 (立命館大学大学院)

卒業生 柴田 秋桜子 (新光証券)

Word of parting gift

「自分を信じて先へ」

第7期生として卒業される皆さんに対し心より御卒業のお祝いを申し上げます。皆さんが入学された4年前と比べると、現在の方が社会、経済をめぐる状況は厳さを増しているようにみえます。高齢化や少子化の進展がもたらすさまざまな問題は深刻であり、また次々と起る凶悪犯罪は想像を絶するものがあり、どれも早急に解決や防止が図られねばならない性質のものです。また、アメリカに端を発し世界規模まで拡大した金融・経済危機は、つい最近まで設備投資拡大基調にあった日本企業の経営を抑制・凍結基調に変え、従業員の解雇・雇用調整が続出する状況をもたらしました。皆さんにとっては「売り手市場」から「買い手市場」へと就職状況は一変したわけです。このように、経済面でも気が重くなる課題がたくさん生じています。皆さんは社会に出るところを課題と無縁ではないいろいろなはずです。

そこで皆さんには、自分自身で考え、判断し、行動することを通じてよくない状況を正していくことが求められます。さまざまな場面で皆さんのが自分自身を信じてそうしたことに立ち向かい、自らの未来を切り拓いていかれることを切に願っています。

「世界経済の激変の真っ只中に、社会人となる皆さんへ」

皆さん、何も怖がることはない。何も恐れることもない。皆さん、社会の変化に合わせて革を既に経験し、それを乗り越え、今日、晴れて卒業していくのではないか。この4年間の間に大学や学部の名前が変わり、2キャンパス体制に移行した。周囲の風景も大学の雰囲気も変わった。でも、あなたたちはやり続けた。途中、くじけそうな時、挫折しそうな時も確かにあった。でも、あなたたちはやり続けた。あなたたちはいつも笑顔でやり続けた。そして、今日晴れて卒業していく。世界経済の悪化がいつまで続くか、私はわからない。でも、私は知っている。皆さん、それぞれのこれから居場所で、ずっとやり続けることを。やり遂げることを。いついかなる事態の変化にも立ち向かえる強さを持っていくことを。

「個性とやる気が肝要」

ご卒業おめでとうございます。この4年間皆さんには本学での充実した学問生活を通じて、都市生活での科学的個性的確立、「自分らしく」生きる道の発見、そして社会貢献できる「自分の創造」を目指す本学特有の学問に精進、ここに有能な社会人として卒業までに育ちました。だが、不運にも皆様の行く手には、突如として「世界同時不況」という、若者の夢や理想を打ち壊す厄介な現実が待ち受けております。しかし、皆さんにはこうした不測の事態を毅然として乗り切れる、鍛えられた「個性」力と、いかなる環境の下でも「自分らしく」生きられる「創造力」とを身につけていると思います。シティライフ学こそいかなる逆境にも柔軟に対応できる力を涵養する空間であるからです。今こそ本学で学んだ最先端の学識と適応力に自信と誇りをもって現実の試練に立ち向かって行って下さい。

留学生として母国を離れ艱難辛苦の末、今回栄光の卒業証書を取得した皆様には、心からのお喜びと敬意を表するものです。これより皆様はそれぞれの国と地域で有能な人材として大いに貢献するよう期待します。同時に、国際社会の向上にも寄与する大きな志を忘れないよう、励んで下さい。

2008 すみれ祭 It's a new style!

11月 1日 sat 2日 sun

来て見て さわって まらなかキャンバス

11月1日(土)と2日(日)の2日間にわたり第3回すみれ祭が宇都宮シティキャンパスで開催されました。今回のテーマは「It's a new style! ~来て 見て さわって まらなかキャンバス~」。生活者の安全安心をテーマとした都市経済研究センターの公開講座や宇都宮短期大学附属高校生活教養科の生徒によるファンショジョー、倉沢大樹氏の電子オルガンコンサートなどが行われたほか、大学名物の共和巻寿司などの各種模擬店も大盛況でした。

芸能人お笑いライブでは
キャンバスが笑いの渦に!

大学祭 講演会 「ついていったらダメされる」

悪質商法やキャッセールスなどへの対策や都市生活者が身につけるべき知識について講演されました。

キャッセールス評論家
講師:多田 文明氏

贈ることば Presented word

卒業生 柏崎 竜弥 (新宿区警察)

ご卒業おめでとうございます。皆様が社会という大海原へ旅立たれることを心からお祝い申し上げます。卒業生の皆様には、入学当初から様々な場面でお世話をになりました。私が、この大学のサークルや大学祭に関わったことも、就職活動に勇気を与えてくれたのも、卒業生の皆様のお陰だと思います。皆様から一緒に卒業生の皆様のお陰だと思います。皆様から得た経験や知識は、今後の私自身の大学生活に生きていくだけでなく、後輩達にも伝えたいと思っています。皆様が居なくなると少し寂しく思えますが、皆様の意志を引き継ぎ、宇都宮共和国大学をさらに楽しい空間にしていけるよう頑張りたいと思います。3年間、本当に有難うございました。

今年度を振り返ると世界的な動乱や異常気象、金融危機に伴う経済不況など様々な変化が訪れていました。ですが、大学4年間の生活で得た経験や知識があればどんな社会の荒波がこよとも克服ができると思います。荒波に負けず、お体にも気をつけて頑張ってください。

SPORTS FESTIVAL

9/18(木)にバドミントン大会、卓球大会が開催され、仲間たちと一緒に汗を流しました。

ことばの花束

卒業生 榎井 一志 (立教大学大学院)

2005年4月、私は社会人学生としてこのキャンパスの一員になりました。それまでは会社経営に携わる生活のみでしたが、学ぶことが仕事である大学生としても生活するという環境変化は、私はとても新鮮に映りました。高校を卒業してから15年ぶりのスクール・ライフということもあり、不安や戸惑うことがたくさんありました。留学生や日本人学生たちと楽しく充実した勉強生活を共有することができました。私の経営している会社の従業員も若い人が多いので、大学の仲間と過ごす経験は、社内でのコミュニケーション向上や仕事に対する考え方方に大きな壁にぶつかったこともあります。自分の将来へと着目して準備を重ねていくこと、精神的なことや学業的なことなど、不安のほうが多くありました。ですが、教職員の方々が親になって個別的に的確な指導をしてくださり、一つひとつ解消していくことができました。また、特待生入試や奨学金支給制度を設けてチャンスを与えていただきたいことは、自分の努力が認められ嬉しいと思うとともに自信につながりました。今、胸を張れる自分がいるのも、支えてくださった大学の先生方のおかげです。これまで私を支えてくださった方々に心から感謝を申し上げます。本当にありがとうございました。

卒業生 程 鴻宇 (立命館大学大学院)

4年間という大学生生活は本当にあつた時間でした。学校生活、プライベート、アルバイトなど、様々な経験ができました。私自身、物事に対して不満頓着な性格ですが、そんな私でも1つだけは本当にこなしたい事がありました。それは資格の取得です。私は商業高校出身なので、高校生の時に様々な資格を取得しました。その努力を高校時代で終わらせるのはもったいない、せっかく大学に入学したのにただ学校の単位を取るだけいいのかと思いました。何か1つでも大学生活の中で頑張った話を残したかったです。忙しい毎日を送る中での資格試験の勉強は大変でしたが、販売士検定に見事合格することができました。また、就職活動をする中で就きたい職種など明確なことがなかなか決まらなかった私に、いろいろな助言をくださった校内・外の方々には本当に感謝しています。初めての就職活動で戸惑いもたくさんありました。2年先の大学院修了後、私は日本の大手企業に入り仕事を覚えたいたと考えています。そして、将来は自分の会社を作り、日中貿易の掛け橋になりたいと願っています。

平成20年度の出来事

4月	入学式 春学期授業開始
5月	後期高齢者医療制度スタート シティライフ一日研修旅行
6月	中国四川省で大規模地震 オープンキャンパス
7月	洞爺湖サミット開催 ガソリン価格、初の180円台 春学期授業終了 シティライフシンポジウム オープンキャンパス 那須ガーデンアウトレット開業
8月	3年生インターンシップ オープンキャンパス
9月	北京五輪が開幕、日本勢は金メダル9個獲得 スポーツ大会 オープンキャンパス 秋学期授業開始 那須塩原市民開放講座
10月	福田首相が退陣を表明 米リーマン・ブラザーズ経営破綻 イチローが8年連続200安打 麻生内閣が発足 ニューヨーク株式市場のダウ平均の終値、前週末比777.68ドル安と過去最大の下げ幅を記録 那須塩原市民開放講座
11月	ノーベル賞に日本人3氏 日経平均、バブル崩壊後の最安値 すみれ祭 シティライフ学講演会 創立記念日 那須塩原市民開放講座
12月	バラク・オバマ(民主党)候補が 第44代アメリカ合衆国大統領に当選 産学振興交流会in宇都宮共和国大学 クリスマスコンサート
【2008 流行語大賞】	お笑い芸人 エド・はるみ アラフォー 女優 天海祐希 上野413球 ソフトボール選手 居酒屋タクシー 宮澤謙 名ばかり管理職 日本マドナルド店長 埋蔵金 高野広志 蟹工船 中川秀直 ゲリラ豪雨 フックエキスプレス ディラ上野店店員 後期高齢者 長谷川仁美 あなたとは違うんです 石橋博良 受賞候補者辞退のため、該当なし 山崎英也
【2008 ヒット商品ベスト10】	1位 PB (プライベートブランド) 6位 鉄道博物館 2位 Eee PC 7位 BBクリーム 3位 Wii Fit 8位 H&M 4位 アウトレットモール 9位 BD (ブルーレイ・ディスク)レコーダー ⁺ 5位 ZERO系飲料 10位 ケシポン
1月	秋学期授業終了 秋学期末試験
2月	スキーエクササイズ
3月	卒業式